

## **Du schon wieder? Das Soziale-Orte-Konzept für mehr soziale Redundanz und gesellschaftlichen Zusammenhalt**

*Ljubica Nikolic*

### **Zusammenfassung**

Viele Gemeinden verlieren durch Infrastrukturabbau ihre kommunikative Mitte. Gasthäuser, Einzelhandelsgeschäfte, Schulen, Verwaltungsgebäude, die als Orte sozialer Redundanz die Basis für den Aufbau persönlicher Beziehungen und damit von Unterstützungsnetzwerken bilden, verschwinden. Wird dies nicht durch neue, innovative, nachhaltig aufgestellte Angebote kompensiert – die aus dem Zusammenspiel von Kommunalverwaltung, Zivilgesellschaft sowie privater und kommunaler Unternehmen entstehen – ist die soziale Kohäsion gefährdet. Der Artikel stellt das BMBF-Projekt „Das Soziale-Orte-Konzept. Neue Infrastrukturen für gesellschaftlichen Zusammenhalt“ der Georg-August-Universität Göttingen und des SOFI e.V. Göttingen vor, sowie erste Ergebnisse (Projektlaufzeit 2017 – 2020) aus einer der Erhebungsregionen Waldeck-Frankenberg (Hessen).

*Abstract: You again? The Social-Places-Concept for More Social Redundancy and Cohesion*  
Many communities are losing their communication centers due to infrastructure reduction. Pubs, retail shops, schools, administration buildings disappear, which as places of social redundancy form the basis for the establishment of personal relationships and thus of support networks. If this is not compensated by new, innovative, sustainable offers – arising from the cooperation of local government, civil society as well as private and municipal companies – social cohesion is endangered. This article presents the BMBF project “The Social-Places-Concept. New infrastructure for social cohesion” from the Georg-August-University of Göttingen and SOFI e.V. Göttingen, such as initial results (project duration 2017 – 2020) from one of the survey regions Waldeck-Frankenberg (Hesse).

*JEL-Klassifizierung: I00, R00, R20, Z13*